

**Aux représentantes  
et représentants des médias**

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

**ATTENTION EMBARGO : ne pas publier avant le 15 mars, 15h**

### **Le journalisme s'expose à l'UniNE**

Neuchâtel, le 15 mars 2024. **L'Université de Neuchâtel accueille jusqu'au 15 mai une exposition itinérante sur le travail des journalistes. A la recherche de la vérité. Le journalisme et nous entend démontrer l'importance du journalisme pour permettre aux sociétés démocratiques de fonctionner. L'exposition est gratuite, interactive, et s'adresse à toutes les générations.**

L'exposition, bilingue (français-allemand) et itinérante, transmet des connaissances et des outils permettant de mieux s'orienter dans la jungle d'information et de désinformation. On apprend notamment comment les professionnel-le-s des médias travaillent. Surtout, on découvre les différentes manières dont elles et ils obtiennent et traitent l'information. *A la recherche de la vérité. Le journalisme et nous* permet une approche à la fois ludique et participative de l'histoire des médias en Suisse. Elle questionne et renseigne également le public sur sa propre utilisation des médias.

#### **Dix événements marquants**

Au fil de l'exposition, visiteuses et visiteurs découvrent ce qu'est une salle de rédaction, où les informations arrivent et où leur traitement est arbitré et décidé.

Un retour est aussi proposé sur dix événements qui ont agité la Suisse au niveau médiatique ; le suffrage féminin, le scandale des fiches, l'occupation de la centrale nucléaire de Kaiseraugst, l'affaire Kopp, la votation sur l'Espace économique européen, et plus proche de nous, le COVID-19 ou encore la guerre en Ukraine.

#### **Scoop! Un concours**

Un concours journalistique est même organisé et ouvert à tou-te-s. Il s'agit d'effectuer une recherche et de soumettre sa propre histoire. Il ne doit pas s'agir d'une exclusivité, mais d'une contribution bien ficelée, que l'on lit, écoute ou visionne volontiers. Les textes captivants, idéalement accompagnés d'images, sont les bienvenus – tout comme des podcasts ou des vidéos. La meilleure contribution sera récompensée par un prix, voire publiée par un des médias locaux si elle est jugée de qualité suffisante (*voir URL ci-dessous*).

L'exposition itinérante circule en deux exemplaires. La tournée a démarré l'an dernier à Saint-Gall et Berne. La première édition romande a eu lieu en juillet 2023, en Valais. La venue d'*A la recherche de la vérité. Le journalisme et nous* dans les locaux de l'Université de Neuchâtel est le fruit d'une étroite collaboration entre l'association Journalstory.ch, initiatrice du projet, l'Académie du Journalisme et des Médias, et le Bureau presse et promotion de l'Université de Neuchâtel.

### **L'agenda de l'expo**

15 mars dès 17h15 : vernissage, suivi du débat « Médias et citoyenneté : quel futur ? »

20 mars : café scientifique « Les infos à l'épreuve des émois »

15 mai : café scientifique « Les défis de l'éducation aux médias »

Ces rendez-vous sont ouverts au public.

Bâtiment principal de l'Université, Av. du 1<sup>er</sup>-Mars 26, 2000 Neuchâtel

Salle C46, 1<sup>er</sup> étage.

Entrée gratuite.

### **Infos, lieux et horaires**

[www.rechercheverite.ch](http://www.rechercheverite.ch)

*A la recherche de la vérité*, du 16 mars au 15 mai 2024

Lu-sa 9h-18h (fermeture à 16h le samedi), dimanche fermé

Bâtiment principal de l'Université, Av. du 1<sup>er</sup>-Mars 26, 2000 Neuchâtel

Salle D65, 2<sup>e</sup> étage

Entrée gratuite.

### **Contact :**

*Nando Luginbühl, responsable Bureau presse et promotion*

Tél. +41 32 718 10 53, [nando.luginbuehl@unine.ch](mailto:nando.luginbuehl@unine.ch)